

PLAN DE CURSO

2025-2026



**«APASIONADOS
POR HACER EL BIEN»**

[Tt 2,14]

Índice

Calendario del curso 2025-2026.....	3
Presentación.....	5
Acción, Compromiso militante y Evangelización en ACO (MISIÓN)	9
Militancia, participación y sentimiento de pertenencia (COMUNIDAD).....	13
La espiritualidad de ACO (ESPIRITUALIDAD).....	17
Medios	19
RDV sobre la necesidad de animadores y consiliarios en los movimientos de pastoral obrera y acción católica (y a otros grupos de nuestras parroquias).....	20
Estudios de Evangelio.....	23
Y todo esto ¿De dónde viene?.....	29

Calendario del curso 2025-2026



<p>7 DE OCTUBRE Día del Trabajo Decente</p> <p>2025</p>	<p>12 DE OCTUBRE Jornada General</p> <p>2025</p>	<p>DEL 21 AL 23 DE NOVIEMBRE XXXI Jornadas Estudio Pastoral Trabajo</p> <p>2025</p>
<p>7 Y 8 DE FEBRERO Encuentro de responsables</p> <p>2026</p>	<p>21 DE FEBRERO Jornada de estudio de la POC</p> <p>2026</p>	<p>28 DE FEBRERO Jornada de Iniciación</p> <p>2026</p>
<p>7 DE MARZO Jornada de Consiliarios y Consiliarias</p> <p>2026</p>	<p>14 DE MARZO Jornada de Formación</p> <p>2026</p>	<p>DEL 2 AL 5 DE ABRIL Semana Santa</p> <p>2026</p>
<p>25 DE ABRIL Jornada de Comunicación</p> <p>2026</p>	<p>16 DE MAYO Retiro (por la mañana)</p> <p>2026</p>	<p>DEL 24 AL 28 DE AGOSTO Ejercicios de verano</p> <p>2026</p>

PRESENTACIÓN

Queridas y apreciadas militantes y consiliarios y consiliarias de ACO,

En los dos cursos anteriores quisimos acoger la llamada a vivir *la esperanza que nos llena de alegría* (Rm 12,12) y a *levantarnos y ponernos en camino* (Lc 5,23). Este año, siguiendo la afirmación de san Pablo, queremos acoger la llamada a vivir como Pueblo de Dios, un pueblo, apasionado por hacer el bien (*Tt 2,14*), siguiendo los pasos de Jesucristo.

Una mirada a nuestro mundo, a nuestro entorno, nos presenta a menudo un mundo y a muchas personas desesperanzadas, cuando no desesperadas. Y de aquí al pasotismo, al “no vale la pena hacer nada porque todo está corrompido”, hay una línea muy fina. Y entre medio, muchas personas con un tono vital bajo, de “ir tirando”. De hecho, como decíamos el año pasado, esta línea puede pasar por nuestra cabeza y nuestro corazón, como en tanta otra gente, porque no somos tan diferentes y respiramos el mismo mundo.

Las injusticias persistentes, las desigualdades crecientes, la violencia omnipresente, los excluidos y los “descartados” invisibilizados por la “globalización de la indiferencia” y “la anestesia de la cultura del bienestar”, como denunciaba el papa Francisco (EG 54), también pueden hacer de nosotros, personas militantes obreras y cristianas, “ni frías ni calientes..., tibias”, como se denuncia en la comunidad de Laodicea (Ap 3,15-16).

Hoy, podemos encontrar a muchas personas apasionadas por un club de fútbol, por aventuras de todo tipo, por tal líder musical..., pero no tantas apasionadas por la justicia, por la fraternidad, por los demás, por los pobres, por Dios.

Me refiero a Jesús de Nazaret, a quien Dios ungió con Espíritu Santo y poder. El pasó haciendo el bien y curando a los oprimidos por el demonio, porque Dios estaba con él. Nosotros somos testigos de todo esto que hizo en el país de los judíos y en Jerusalén (Ac 10,38-39), proclama el apóstol Pedro en casa de Cornelio.

De eso se trata: de querer ser testigos apasionados por hacer el bien, HOY, como Jesucristo. Pero hemos de ser conscientes que esta pasión por el bien, por la justicia y por la paz, que tienen su fuente en el amor de Dios manifestado en su Hijo Jesús, comporta asumir una dosis más o menos grande de pasión, en el sentido de cruz, de adversidad, de contrariedades, de renunciaciones, que comporta todo compromiso movido por el amor y el servicio. Una propuesta que se aleja de los manuales de autoayuda, que se centran en el yo y la autorealización. Paradójicamente, centrados en el bien de los demás y de la casa común, saliendo de nosotros mismos, es cuando se nos regala el don de la vida plena, que es siempre vida compartida, vida en comunión.

Los objetivos y los medios que nos planteamos este curso, fieles a lo que nos marcamos en el Consejo, quieren ayudarnos a vivir y a crecer en esta experiencia. También quiere enmarcarse en esta dinámica el trabajo de iniciación de cada una de nosotras de cara a personas cercanas, con la ayuda de la *Guía práctica de la iniciación a ACO* (presentada el curso pasado), y que invitamos a tener bien presente en nuestra acción. Esperamos que el centenario de la JOC que estamos celebrando este año sea también un estímulo para revivir esta pasión por hacer el bien. También puede ayudarnos el año jubilar de toda la Iglesia, que nos invita a vivir como *peregrinos de esperanza*, con un talante sinodal.

Estos son los tres objetivos que nos proponemos para el curso y con los cuales finalizamos la planificación del XII Consejo:

OBJETIVO 1. Organizar una acción profética común para todo el Movimiento.

OBJETIVO 2. Velar en cada zona, y el Movimiento en general, para que los militantes veteranos y los más jóvenes se acompañen mutuamente y caminen juntos, respetando los diferentes ritmos y procesos.

OBJETIVO 3: Formar a personas que acompañen la militancia en el proceso de hacer una lectura evangelizadora de la realidad.

Recordad que las diversas actuaciones y medios que se proponen no agotan las posibilidades de nuestra acción: podemos pensar y concretar otros en las zonas y en los grupos, que nos ayuden a caminar en la dirección de lo que nos proponemos en los objetivos. ¡Ah! Y en cualquier RdV que hagamos, podemos incluir, en el momento del Juzgar, la pregunta: ¿qué relación vemos entre lo que revisamos y el *Plan de Curso*?

¡Buen trabajo y buen camino! ¡Adelante!



ACCIÓN, COMPROMISO MILITANTE Y EVANGELIZACIÓN EN ACO (MISIÓN)

Demos a nuestro compromiso un sentido evangelizador. El sentido último de nuestro compromiso militante radica en la construcción del Reino de Dios para que toda persona, especialmente en nuestro entorno de clase obrera, pueda sentirse libre, justamente tratada, acogida incondicionalmente, cuidada, plenamente desarrollada. **El compromiso**, pues, tanto cuando se da en una relación personal como cuando adquiere una dimensión colectiva, **pretende que toda persona pueda sentirse hija amada de Dios. Tiene siempre una dimensión evangelizadora.**

Dios transforma y nos transforma, por pequeños y frágiles que seamos. Estamos llamados a dar fruto a partir de lo que somos, que no es sinónimo de tener éxito, sino de entrega y gratuidad. La paradoja es que en lo pequeño, en lo que somos capaces de hacer, en condiciones difíciles, sin medios, a veces en la incertidumbre o en la oscuridad, con nuestras limitaciones y fragilidades, y a pesar de los fracasos, **podemos contribuir a dar paso a la Luz**, y a experimentar la creatividad, el amor, la esperanza y la alegría de Dios en la vida. Nosotros trabajamos, Dios transforma y nos transforma.

El compromiso en ACO se encarna en el entorno de cada militante. El recorrido de los militantes de ACO comprende toda la vida y se encarna en su entorno concreto familiar, laboral, asociativo y vecinal, siempre dinámico. De ahí que convivan en el movimiento una gran pluralidad de opciones, momentos de intensidad y momentos de desaliento, momentos de ser cuidadores y momentos de ser cuidados, bajones y subidones de ánimo, aprendizajes y experiencias. Es una carrera de fondo en la que pasamos inevitablemente por etapas muy distintas y en la que compartimos opciones con muchos otros compañeros, cristianos o no, en los que a menudo podemos reconocer el rostro de Cristo. No obstante, algunos militantes echan de menos una acción colectiva de ACO que sea signo profético en la sociedad y en la Iglesia, a la vez que instrumento educativo (en el movimiento siempre estamos en construcción).

Nos sentimos continuadores de la lucha obrera en solidaridad con los que más padecen y queremos incidir en lo posible en las causas de la desigualdad. Nos inspiran especialmente dos criterios: la atención a los más vulnerables (en nuestro caso, particularmente los que más sufren el paro, la precariedad, la arbitrariedad, la explotación...) **y la memoria actualizada y agradecida de la lucha obrera**, con sus rasgos de solidaridad, de conciencia colectiva e interés por el bien común, de confianza mutua y de fraternidad que, a partir de su propio esfuerzo, tanto ha aportado a las condiciones de vida de los trabajadores. La desmemoria histórica, el relativo bienestar alcanzado por un sector de los trabajadores, el individualismo y la fragmentación de la clase obrera, junto a otros muchos factores, influyen en una percepción deslegitimadora de nuestro patrimonio común. Los rápidos cambios sociales y tecnológicos, además de los efectos devastadores de la pandemia, contribuyen a que nos sintamos descolocados.

Queremos transmitir la fe que da sentido a nuestras vidas, pero a menudo no sabemos muy bien cómo hacerlo. Junto a este compromiso, ACO nos mueve a invitar explícitamente a estas personas con las que vivimos y nos comprometemos, a conocer a Jesucristo Resucitado y a compartir, si lo desean, nuestra forma de vivir el Evangelio. A veces este anuncio no es posible o no es bien recibido o no sabemos muy bien cómo hacerlo o nos da apuro, pero deberíamos preguntarnos por qué, siendo nuestro movimiento un movimiento evangelizador especialmente atento a la clase obrera en peores condiciones, nuestros grupos no suelen acoger ni a nuevos miembros que se integren en él a partir de nuestro compromiso militante ni a personas que trabajan en precario o son inmigrantes, por ejemplo. ***Este es uno de los retos más importantes que se nos presentan.***

Invitar, acoger, escuchar, anunciar, acompañar, formar, celebrar..., iniciar. No siempre somos conscientes de los pasos que implica la iniciación en el movimiento y tendemos a reducirla a acompañar a aquellos grupos procedentes de la JOC que se interesan por ACO. Pero hay muchas otras personas que son susceptibles de iniciarse en la revisión de vida obrera y que son nuestros compañeros de

trabajo, de barrio, de parroquia, de acción... En uno y otro caso, la iniciación consiste en: invitar, acoger y escuchar sin juzgar, anunciar (implícitamente con nuestro testimonio y explícitamente dando razón de nuestra fe), acompañar, formar si es necesario y celebrar. Por este orden o por otro, todas estas dimensiones están presentes en el proceso.

OBJETIVO 1: ORGANIZAR UNA ACCIÓN PROFÉTICA COMÚN PARA TODO EL MOVIMIENTO.

Una acción común contribuiría a visibilizar ACO, podría ser un instrumento educativo y cohesionaría el movimiento.

Realizar actos o gestos públicos como colectivo ACO, en general o en cada diócesis o zona, en colaboración con otros colectivos si es posible, que expresen nuestra identidad cristiana y militante a favor de los excluidos. Lo planteamos como una novedad, aunque en las diferentes zonas ya se realizan actividades conjuntas en determinados momentos, gestos públicos sencillos, como el Silencio de Navidad. Se trataría de una acción profética complementaria a esas actividades conjuntas, un testimonio de Iglesia que refuerce, si se considera adecuado, acciones que ya están en marcha.

MILITANCIA, PARTICIPACIÓN Y SENTIMIENTO DE PERTENENCIA (COMUNIDAD)

ACO es un movimiento evangelizador que nos ayuda a hacer presente a Cristo en nuestras vidas y en nuestros ambientes, trabajando por la construcción del Reino de Dios, experimentando su amor y anunciando la Buena Nueva.

Muchos de nosotros estamos comprometidos en este fin y compartimos nuestras acciones del día a día dentro del grupo de Revisión de Vida, que es donde nos encontramos cómodos, pero no podemos permanecer aislados, nos necesitamos unos a otros. *Esta línea pretende ayudarnos a querer a ACO, no para mirarnos el ombligo, sino porque es uno de los espacios donde compartimos nuestra vida y encontramos los estímulos y la fuente de energía que nos ayuda a no desfallecer en nuestros objetivos. También pretende ayudarnos:*

- *que nos impliquemos en nuestro Movimiento.* Hay que conocerlo desde dentro para quererlo o para ayudar a cambiar todo lo que en él sea mejorable.
- *a ver que dedicar un tiempo de nuestra vida al Movimiento como responsables es un servicio* muy concreto, y posiblemente compatible con otros servicios que hacemos que, sin duda, ayudará a que otros militantes sigan realizando sus acciones o servicios fuera del Movimiento.
- *a aprovechar nuestras experiencias,* nuestros conocimientos para ayudarnos unos a otros a hacer un camino juntos. Compartir la vida entre jóvenes y veteranos es una gran forma de crecimiento.

OBJETIVO 2: VELAR EN CADA ZONA, Y EN EL MOVIMIENTO EN GENERAL, PARA QUE LOS MILITANTES VETERANOS Y LOS MÁS JÓVENES SE ACOMPAÑEN MUTUAMENTE Y LLEGUEN A HACER CAMINO JUNTOS, RESPETANDO LOS DIFERENTES RITMOS Y PROCESOS.

A. SEGUIMIENTO Y ACOMPAÑAMIENTO ENTRE ADULTOS MÁS MAYORES Y MÁS JÓVENES

Deben fomentarse las relaciones entre grupos de Revisión de Vida de diferentes edades. La experiencia y las nuevas maneras de entender la militancia, compartidas, pueden ser muy interesantes si las sabemos aprovechar.

ACCIONES CONCRETAS:

- Identificar cuáles son las necesidades de los grupos o personas concretas que requieren de este acompañamiento y buscar a los/ las militantes que intervendrían voluntariamente a llevarlo a cabo.
- Realizar hermanamientos entre diferentes grupos. Convendría que se dieran dentro de la misma zona para fomentar la convivencia. Pero también se podría pensar en buscar hermanamientos entre lugares diferentes.
- Organizar reuniones periódicas de convivencia, oración y formación que favorezcan crear vínculos que nos ayuden a sentirnos movimiento. Periódicamente podrían organizarlos un grupo u otro. Pueden ser cosas tan sencillas como quedar para una merienda mientras se aprovecha para explicar el funcionamiento de una videoconferencia.

B. COMPARTIR EXPERIENCIAS ENTRE MILITANTES JÓVENES Y VETERANOS

En ACO tenemos la suerte de tener militantes de diferentes edades. Este tesoro supone una gran forma de crecimiento y se ha de saber

aprovechar para poder dar respuestas a las diferentes situaciones personales, sociales, políticas y eclesiales que se nos plantean y que necesitan de todas las visiones y experiencias.

ACCIONES CONCRETAS:

- Promover el equilibrio de los testimonios con representación de las diferentes franjas de edad.
- Buscar espacios en los encuentros para escuchar más a los grupos de militantes jóvenes y conocer su realidad, que acostumbra a ser diferente de la de los grupos más veteranos.
- Potenciar, como se hace en algunas zonas, la realización de plegarias y Estudios de Evangelio conjuntos entre diferentes grupos. Incluso podría plantearse alguna Revisión de Vida de interés común de los grupos, por ejemplo, sobre temas relacionados con nuestros hijos e hijas, situaciones laborales, reivindicación de derechos, etc...

C. RESPETAR LOS RITMOS

Cada edad tiene un ritmo concreto y en muchas ocasiones, en función de ello, se pone un acento diferente a determinados temas y procesos.

ACCIONES CONCRETAS:

- Compartir hechos muy concretos de la vida. Esto nos ayudará a conocer mejor cuáles son las cosas que en cada etapa nos preocupan más y nos dará una visión del tiempo que dedicamos a cada cosa en el día a día. Asimismo, nos llevará a respetar y entender todos los *tempo*s existentes en ACO.
- Realizar encuentros de zonas/ diócesis de un día donde cada uno pueda escoger las tareas a realizar en las que se encuentre más cómodo. En todos los encuentros tener en cuenta la accesibilidad, el transporte, la comodidad y las necesidades especiales de los y las militantes.

LA ESPIRITUALIDAD DE ACO (ESPIRITUALIDAD)

OBJETIVO 3: FORMAR A PERSONAS QUE ACOMPAÑEN A LA MILITANCIA EN EL PROCESO DE REALIZAR UNA LECTURA EVANGELIZADORA DE LA REALIDAD.

En cada grupo de Revisión de Vida, en el comité de zona y en el comité diocesano siempre hay la presencia de uno o más consiliarios/as que forman parte del clero, de congregaciones religiosas o del laicado. Su tarea está al servicio del conocimiento del Evangelio y del acompañamiento de la experiencia, expresión, celebración y testimonio de la fe a partir de lo que viven y hacen las personas militantes. (Documento de Identidad, 1.6: Movimiento acompañado por consiliarios y consiliarias)

A. La persona que acompaña en el proceso de fe de los militantes, consiliario o consiliaria, debería de:

- Acompañar un proyecto personal y comunitario de vida en Cristo.
- Acompañar en la dimensión creyente a la Revisión de Vida Obrera, en la vida de acción militante y en la responsabilidad.
- Acompañar la tarea del responsable o la responsable del grupo o zona.

ACCIONES CONCRETAS:

- Velar por la oración en las Revisiones de Vida y en la vida de los equipos de militantes.
- Dentro del Movimiento todos somos celebrantes y animadores de la fe. El consiliario/a tiene la tarea específica de acompañar en esta dimensión de fe en el equipo, en la zona y en el movimiento.

- Plantear el servicio del consiliario/a durante un tiempo de la vida militante, que no debería perpetuarse.

B. Animar y acompañar a los militantes en la posibilidad de formarse como consiliarios para acompañar grupos en la fe.

ACCIONES CONCRETAS:

- Fomentar dentro de los grupos la llamada de personas concretas a realizar esta formación y este servicio.
- Aprovechar y reutilizar publicaciones de cursos anteriores, como por ejemplo el Curso de formación para consiliarios y consiliarias laicos.
- Hacer difusión de los cursos que se organicen otros movimientos o grupos de Pastoral Obrera y aprovecharlos.
- Poner la formación al servicio de nuestros movimientos hermanos.

MEDIOS:

MEDIO COMÚN PREFERENTE:

Acción común consensuada (a partir del trabajo realizado el curso pasado de contacto con colectivos y personas en situación de precariedad)

OTROS MEDIOS:

1 RdV sobre el objetivo 3

2 EdE: a) de la carta a Tito 2,11-14, y b) de Lucas 4,16-24

3 EdE personal de todo el evangelio de Lucas: *Jesús, apasionado por hacer el bien, apasiona a sus discípulos a hacer el bien*

*La RdV sobre economía personal la tenéis en el PdC de los dos cursos anteriores

RDV SOBRE LA NECESIDAD DE ANIMADORES Y CONSILIARIOS EN LOS MOVIMIENTOS DE PASTORAL OBRERA Y ACCIÓN CATÓLICA (y a otros grupos de nuestras parroquias).

VER

- Fijaos en los grupos de ACO de vuestra zona y los grupos de los movimientos hermanos de PO y AC cercanos (JOC, JUNIOR, HOAC, JEC): ¿tienen animador/a de la fe o consiliario/a? Si es que no, ¿por qué?
- ¿Cómo afecta al grupo y a la vivencia de la militancia obrera y cristiana de los miembros del grupo? ¿Cómo expresan esta falta? *Consecuencias.*
- ¿Por qué crees que es tan difícil encontrar personas que hagan esta tarea, este servicio? Causas.
- ¿Os han propuesto a alguno del grupo hacer esta tarea dentro del Movimiento o en los movimientos hermanos? ¿Qué respuesta habéis dado? ¿Por qué?
- ¿Os habéis planteado alguna vez si hay necesidad de este servicio en el Movimiento o en los movimientos que formamos parte de la familia de la Pastoral Obrera y la Acción Católica, especialmente de jóvenes y niños? ¿Por qué?

JUZGAR

- ¿Cómo valoráis el papel del consiliario o la consiliaria en vuestro grupo?
- Es posible que hayáis tenido más de un acompañante en vuestro proceso de militancia: ¿qué os han aportado, personalmente y como grupo?

- Desde el camino de maduración militante que has hecho, ¿crees que podrías hacer aportaciones parecidas si os pidiesen este servicio, para que otros también hagan camino como vosotros? ¿Por qué?

- ¿Qué crees que podrías aportar? ¿Qué crees que te haría falta para poder hacerlo?

*Miremos a Jesús y a su grupo: Mt 4,18-22; Lc 9,1-6; 10,1-12; Jn 10,11-16; Ac 13,1-5

- ¿Qué nos llama la atención de la llamada y la misión encargada por Jesús a los apóstoles?

ACTUAR

- De toda la reflexión y acogida de la Palabra de Jesús, ¿siento alguna llamada?

- ¿Cómo la puedo concretar?

- ¿Con quién y cuándo la realizaré?

- ¿Cuándo lo revisaremos en el grupo?

**Momento para dar gracias, pedir perdón y/o renovar nuestro compromiso ante Jesús.*



ESTUDIOS DE EVANGELIO

PAUTA PARA EL ESTUDIO DE EVANGELIO PERSONAL O COMPARTIDO

1. BREVE ORACIÓN para pedir al Espíritu Santo la gracia de comprender y aceptar la Palabra de Dios.
2. LECTURA del pasaje que previamente hemos escogido. Alguien del grupo lo proclama en voz alta. Cada uno lee el texto tantas veces como haga falta para asegurar su comprensión. Aclaremos los aspectos oscuros para nosotros: simbolismos, referencias propias de la época, elementos teológicos... (Consultamos un libro de exégesis o al consiliario/a o animador/a del grupo)
3. CONTEMPLACIÓN (siempre es personal).
 - 3.1 Miramos y escuchamos a Jesús y a los otros personajes de la escena: Nos interesa todo: qué hacen, qué dicen, sus actitudes, qué pasa a lo largo del relato, qué cambia, qué ha producido el cambio, qué consecuencias tiene este cambio para las personas, tanto inmediatamente como de cara a la salvación. Nos interesan los detalles: ese gesto, aquella palabra... Nos interesa sobretodo Jesús: contemplarlo minuciosamente, nos fijamos en algún aspecto de su personalidad, de su trato con la gente, de su enseñanza, de su misterio... que nos da a conocer. Podemos evocar otros pasajes que nos sugiere este texto.
 - 3.2 Miramos nuestra vida: nos damos cuenta de cómo la contemplación de este pasaje nos habla; de cómo las palabras y los hechos de Jesús y los otros personajes iluminan e interpelan nuestra vida, la de nuestro grupo, la de nuestro mundo, la de nuestra Iglesia. Nos detenemos en aquel punto del pasaje que nos parece que nos dice más y oramos en silencio, amorosamente. Recogemos las llamadas que Jesucristo hace a nuestro corazón para actuar como Él espera de nosotros, o

de nuestro grupo..., y para hacer presente la voluntad de Dios ante las personas, en nuestro ambiente, en las estructuras, donde nos toca vivir: - Formulamos las actitudes y formas de vida que hemos de mantener o de cambiar personalmente, para identificarnos cada vez más con Jesucristo. Cuáles son las semillas del Reino en medio de nosotros. -Formulamos concretamente que tengo que mantener o cambiar para trabajar más decididamente por la venida del Reino de Dios.

4. COMPARTIR (con respeto, acogida y sencillez) todo lo que todos y cada uno hemos contemplado y descubierto. Puede ser bueno hacer dos rondas de aportaciones: primero, compartir lo contemplado (3.1), y después, las llamadas que la contemplación nos ha sugerido (3.2)
5. ACCIÓN DE GRACIAS pausada, sincera y cordial por los frutos de la Palabra en nosotros. (Puede expresarla uno o unos cuantos, espontáneamente o con alguna fórmula, o también en silencio todos juntos.)

A) CARTA A TITO (2,11-14):

Querido hermano: Se ha manifestado la gracia de Dios, que trae la salvación a todos los hombres. Ella nos enseña a renunciar a la maldad y los deseos mundanos y a llevar en este mundo una vida sobria, justa y de devoción a Dios, aguardando la feliz esperanza: la manifestación gloriosa de nuestro gran Dios y Salvador Jesucristo, el cual se entregó a sí mismo por nosotros para redimirnos de todo pecado y purificarnos, a fin de que seamos su pueblo escogido, *siempre deseoso de practicar el bien.*

B) EVANGELIO DE LUCAS (4,16-24):

- *Jesús fue a Nazaret, al pueblo donde se había criado. Un sábado entró en la sinagoga, como era su costumbre, y se puso en pie para leer las Escrituras. Le dieron a leer el libro del profeta Isaías, y al abrirlo encontró el lugar donde estaba escrito:*

- “El Espíritu del Señor está sobre mí, porque me ha consagrado para llevar la buena noticia a los pobres; me ha enviado a anunciar libertad a los presos y a dar vista a los ciegos; a poner en libertad a los oprimidos; a anunciar el año favorable del Señor.”
- Luego Jesús cerró el libro, lo dio al ayudante de la sinagoga y se sentó. Todos los presentes le miraban atentamente. Él comenzó a hablar, diciendo:
- Hoy mismo se ha cumplido esta Escritura delante de vosotros.
- Todos hablaban bien de Jesús y estaban admirados de la belleza de su palabra. Se preguntaban:
- ¿No es este el hijo de José?

Jesús les respondió:

- Seguramente me aplicaréis el refrán: ‘Médico, cúrate a ti mismo’, y me diréis: ‘Lo que oímos que hiciste en Cafarnaún, hazlo también aquí, en tu propia tierra.’
- Y siguió diciendo:
- Os aseguro que ningún profeta es bien recibido en su propia tierra.

ESTUDIO DE EVANGELIO PERSONAL

Volvemos a proponer un estudio de evangelio para hacerlo personalmente, a lo largo del curso. Se trata de ir leyendo un evangelio entero, en este caso el de Lucas, y fijarnos en Jesús. E ir apuntando todo lo que nos parezca destacable de Jesús según nuestra búsqueda: cómo y por qué *Jesús es un apasionado por hacer el bien y como*

apasiona a sus discípulos en esto mismo. Y también ir reflexionando y recogiendo como todo eso se va dando en nuestra vida, en nuestra relación con Jesús y con los demás.

Irá bien que, al final, hagamos un resumen o síntesis con lo más significativo de nuestra búsqueda..., y en la oración de confianza con Él, le agradezcamos lo que hemos descubierto, y pedirle que nos ayude a vivir su misma pasión en nuestra vida y nuestros compromisos con los demás.

EN EL EVANGELIO DE LUCAS: *Jesús, apasionado por hacer el bien, apasiona a sus discípulos a hacer el bien*



Y TODO ESTO, ¿DE DÓNDE VIENE?

Los objetivos que nos proponemos este curso continuaran trenzando las tres líneas que nos marcamos en nuestro XII Consejo, celebrado en Veciana (noviembre 2022) y Vic (febrero 2023), que responden a aspectos fundamentales de nuestra vida militante, obrera y cristiana. Hagamos un breve recordatorio:

La **línea D (Acción, compromiso militante y evangelización)** que hace referencia a la **Misión**, nos proyecta hacia fuera de nosotros, del Movimiento y de la Iglesia, para ir al encuentro de nuestros hermanos y hermanas allá donde están, a nuestros ambientes cotidianos, para compartir con ellos la Buena Noticia de Jesús, fuente de vida y alegría para todos nosotros.

La **línea A (Militancia, participación y pertenencia)** se sitúa en la dimensión de la **Comunidad**, de las relaciones internas, y los diferentes servicios que hemos de cubrir para que este cuerpo, que es el Movimiento, sea vivo, corresponsable, sinodal y fraterno, al servicio de la militancia y de su misión.

Y la **línea B (La espiritualidad de ACO)** hace referencia a la fundamentación de nuestra opción de vida; es decir, la profundidad de lo que vamos viviendo, que no es otra que el Espíritu de Jesús (**Espiritualidad**), **que nos acompaña y nos configura, si lo dejamos hacer.**

Por tanto, Misión, Comunidad y Espiritualidad continuaran siendo tres hilos conductores bien presentes en este nuevo curso que iniciamos. Y nuevamente queremos hacerlo a partir de la realidad de cada militante, cada grupo y cada zona, según las necesidades y prioridades que os marquéis. La propuesta es global para todo el Movimiento, precisamente para dar este sentido amplio de Movimiento, más allá del grupo y de la Zona.

La propuesta de trabajo para ese curso 2025-2026 corresponde al Reto 2 de la Línea D, a la Sublínea 3 de la Línea A y al Reto 3 de la

Línea B del nuestro XII^º Consejo. Hemos tratado de respetar el texto que aprobamos.

Insistimos que nuestra vida militante, con las personas con que la compartimos en la familia, en el trabajo y en nuestros compromisos diversos, ha de ser el centro de todo. Y que la Revisión de Vida (RdV) es fundamental para nosotros como ACO. Los objetivos y medios del Plan de Curso quieren ayudarnos a concretar más y mejor nuestra vida en los equipos y en las zonas, con la intención de reforzar y dar calidad a nuestra militancia en el Mundo Obrero de hoy, enraizada en Dios y expresada y acompañada en la Comunidad del Movimiento, en el seno de la Iglesia.

Por todo esto creemos que es importante leer personalmente este material para hacerlo *nuestro*, y *lo compartamos en el grupo y en las zonas, para plantearnos el curso concretándolo desde las necesidades y prioridades que tenemos.* Esperamos y deseamos que nos ayude a avanzar y consolidar nuestra militancia obrera y cristiana, personalmente y como ACO.



 www.acoesp.org
 hola@acocat.org

 facebook.com/aco.acciocatolicaobrero
 @ACOCat